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书记访谈
人物：安庆市委书记虞爱华

记者：安庆市内的大别山片区尚属

于贫困地区，如何看待这些贫困地区的

经济发展与民生工程？

虞爱华：我市境内的大别山区域集

山区、革命老区、贫困地区于一体，包括

5个国家级贫困县，人口占全市49.2%，

国土面积占全市64%。我们始终认为，

没有大别山片区的加快发展，就没有安

庆的加快发展；没有大别山片区的全面

小康，就没有安庆的全面小康。

记者：在具体工作中，如何改善这

些地区的民生？

虞爱华：工作中，我们抓住该片区

列入国家战略的政策机遇，一是基础抓

配套，每年干成一些实事，不断改善群

众生产生活条件。二是产业抓特色，因

地制宜发展特色产业，大力发展特色生

态农业和加工制造业，大力发展“绿色、

红色、古色”旅游经济，促进群众增收致

富。三是机制抓创新，有机整合扶贫等

各类涉农项目资金，集中力量实施农村

地区基础设施项目。四是工作抓载体，

注重扶贫开发的整村推进、美好乡村建

设“两大载体”的协调配合，充分发挥整

体效益。

记者：在扶贫开发和美好乡村建设

方面，近期有哪些规划？

虞爱华：扶贫开发方面，今年实施

150个“整村推进”工程。美好乡村建

设方面，今年重点推进207个中心村建

设，编制10条美好乡村示范带规划，培

育100个“一村一品”专业村，整治1000

个自然村，实施31个乡镇农村清洁工

程，完成3万户农村危房改造任务。

受访者心声
人物：黄墩镇镇长何刘圣等

2013年 7月 17日，安庆市怀宁县

黄墩镇很热闹，全省近五十户的蓝莓种

植企业正汇集于此，黄墩镇已然成为全

省蓝莓种植教科基地。

黄墩镇有大面积的酸性土地，以前

当地老百姓只能种植马尾松之类经济

效益不高的植物，随着蓝莓大面积的种

植成功，这些贫瘠土地变得很有潜力。

黄墩镇镇长何刘圣告诉记者：“为

了带动当地老百姓发家致富，镇里从去

年开始把蓝莓种植当做主要产业经济

结构来调整，现在，全镇蓝莓种植达

1500 亩，年底种植面积能达到 3000

亩，2013年至2020年，黄墩镇力争将蓝

莓种植发展到1.5万亩。”

7月17日下午，记者来到黄墩镇谷

泉村谷桥组，65岁的王启怀老人告诉记

者，从去年村里的地被租用种植蓝莓开

始，他就在这里干活，一年下来，能挣到

近两万块钱。他们干活的当中，有一对

残疾人夫妇，两口子一年在这里也能挣

个三万块钱。

黄墩镇党委委员操乐生告诉记

者：“这些活不需要大劳动量，当地的

一些老弱病残人士也能干这个活、挣

这些钱。另外，镇里今年开始还给把

地转租蓝莓种植的农民每亩补贴 50

元，农民自己转租的地也能拿到租

金。蓝莓种植平均每三到五亩地需要

人工一人，未来 1.5 万亩地需要人工

3000多人。”

“今年是大丰收，黄墩镇今年的鲜

果采摘量我最大，三百亩蓝莓种植地亩

产超过一千斤。给你们透露一下，我们

大部分果实按照每斤100元团购价销

售掉了。”安徽久越农业科技有限公司

负责人李来玉兴奋地告诉记者。

记者 虞海宁 陈宝红

王涛 王汝华 程兆

提升“造血”机能 实现“授人以渔”
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人物：安庆市委书记虞爱华

记者：您在上任之初就提出“安庆发

展要转型升级，不要牺牲环保的 GDP”

的观点，安庆将如何兼顾发展与生态？

虞爱华：作为一个重化工城市，如

何确保产业发展，又保持良好生态，

是我们必须解决的一个问题。下一

步，安庆市将以产业、企业、产品转型

为突破口，打造安庆重化工城市的经

济“升级版”。

记者：作为全国唯一“厂城一体”的

重化工城市，安庆市将如何实现创建

“国家环保模范城”的目标？

虞爱华：我一直认为，抓环保就是抓

发展，抓环保就是抓民生，创建国家环保

模范城，就是为了改善人居环境，让老百

姓直接受益，同时加快经济发展。

记者：该项工程的推进是一个艰巨

的过程，主要难点集中在哪些方面？

虞爱华：第一个问题在思想层面，只

有认识到位才能行动到位。第二个问题

在操作层面，创建环保模范城不是环保

一个部门的事，是全市各级党委政府各

个部门的事；也不是一蹴而就的事，是通

过这个平台持续抓下去，三年不行五年，

五年不行八年，而且有一个总体规划，有

每年的年度目标，让老百姓看到希望。

第三个问题是资金压力，所以希望国家、

省里能给安庆一些政策支持。

受访者心声
人物：工人师傅、出租车司机等

7月16日晚，记者在安庆市湖心路

综合改造工程施工现场看到，工人们正

在拆除彩钢护栏。现场的工人魏师傅

告诉记者：“趁着夜晚凉快点，拆掉这些

护栏，再浇一层水混就可以铺沥青了。”

记者询问通往大湖的那条死水变

活水的管道有铺设吗？现场的工人徐

师傅告诉记者，“南边铺下去了，通到迎

江寺那里，大概还要十多天，湖心南路

就结束了。”

记者随后搭乘一辆出租车前往大

湖市民广场，出租车师傅告诉记者：“安

庆城区就湖心路最漂亮，但放在以往的

话，过些时候就该有臭味了，夏天到

了。现在湖心路综合改造了，以后应该

不会有臭味了。”

记者在迎宾路市委大院门前下车，

大湖市民广场正对着市委大院，夏夜

里，晚上8、9点这个时段，正是这里最

热闹的时光。

跳广场舞的、打太极拳的、滑冰的，

虽人满却各有地盘，自得其乐。

市民甘先生告诉记者，从大湖市民

广场走到湖心南路也不过三四十分

钟。记者沿着大湖景区返回湖心南路，

一路上，晚风习习，湖光粼粼，与三三两

两散步的人群迎面而过，或闻低语或闻

浅笑，感觉舒心、惬意！

既要产业发展 也要良好生态
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安庆长江公路大桥

皖江公园

才能赢得掌声
谈经济发展与改善民生


